



8 octobre 2015

Ecole d'agriculture de Châteauneuf Convention de partenariat avec la Champagne

(IVS). - L'Ecole d'agriculture de Châteauneuf a signé une convention de partenariat avec le Centre de formation viticole "Viti Campus d'Avize" en Champagne. L'objectif de ce partenariat est de permettre aux deux établissements d'organiser des échanges entre les classes d'apprentis ou d'étudiants et d'apporter ainsi une plus-value dans le cursus professionnel des jeunes en formation.

L'Ecole d'agriculture valaisanne a toujours tourné son regard de l'autre côté des Alpes avec des échanges de stagiaires, la mise en place de voyages d'études ainsi que la participation à plusieurs projets Interreg. Pour l'anecdote, le premier voyage d'étude s'est déroulé en 1928 dans la région de Bolzano.

Aujourd'hui, Châteauneuf correspond avec 17 établissements européens et a porté en 2014 sur les fonds baptismaux l'association EUROPEA Switzerland dont la tâche principale est de favoriser les échanges entre centres de formation des métiers verts.

Cette ouverture dans l'enseignement professionnel est une grande richesse pour toutes les personnes en formation. Elles ont la possibilité d'y développer toute une panoplie de compétences, bien entendu techniques, mais également sociales et personnelles.

Après chaque échange, les enseignants redécouvrent des jeunes plus ouverts, plus curieux, plus actifs dans la formation. Le bienfait des connaissances acquises lors de nombreux séminaires thématiques ont permis à Châteauneuf de lier contact avec le Viti Campus d'Avize en Champagne.

Du côté suisse, les objectifs visés par cet échange sont :

- la connaissance de la région viticole;
- l'étude de la viticulture et vinification champenoise;
- la découverte du marché des vins effervescents;
- la compréhension des modes de commercialisation.

L'Etablissement champenois souhaite quant à lui découvrir les aspects suivants :

- le développement territorial en Suisse;
- la mise en place des projets paysage;
- l'intégration de la politique agricole par les partenaires;
- la découverte d'une agriculture et d'une viticulture dans une région de montagne.



La signature de la convention, n'est pas un aboutissement mais le début d'une aventure constructive entre les deux partenaires. De nombreux projets sont intégrés dans cette collaboration comme l'échange de stagiaires, des séminaires pour les apprentis et les adultes, l'échange d'enseignants,...

Autant le Viti Campus d'Avize que l'Ecole d'agriculture du Valais se réjouissent de ce pas franchi et espèrent que leur marche commune va les conduire vers de nombreux projets.

Personnes de contact :

- **Jean-Michel Cina, Chef du DEET (027 606 23 00),**
- **Gérald Dayer, chef du Service de l'agriculture (027 606 75 00)**
- **Guy Bianco, directeur de l'Ecole d'agriculture de Châteauneuf (027 606 77 05).**